
まず、そのワイングラスを買うのに１コイン300
円が要るということでした。まあ通常の紙コップで
飲むよりはグラスで飲んだ方が美味しい感じがす
る訳ですが、そのグラスにピンクのラインが引いて
ありました。そこまでワインを注ぐという意味なの
です。しかし、そのラインが非常に低いところに付
いていまして、大体１ボトル10～12杯も入れられ
るくらい１杯の量が少ないのですね。そこまでしか
注いでくれないのです。中には、そのラインの下ま
でしか注いでくれない時もあって、私は｢もう少し
注いでくれないか｣と言いましたが駄目でした。
しかも、いちいちワイングラスを持って各ブース
を回るのが面倒くさいものですから、｢ダブルにし
てくれ｣と言いましたら、ダブルは駄目だと言うの
です。なぜかと聞いたら、｢量が分からないから｣と
言うことでした。｢それならワイングラスを２つ持っ
て来て下さい｣ということでした。
まあ、人間の欲というのはそういうもので、特に
飲兵衛は、ちょっとでも沢山飲みたいという気持ち
があっていけません。
さて、先般お話しました十界互具は、｢仏に悪あり、
地獄に仏あり｣ということでした。つまり、十界にそ
れぞれ十界があり、10×10で100の界がある、とい
うことです。
今日は｢性具｣と｢性起｣という言葉を皆様にご紹

し よ うぐ し よ うき

藤井圓隆会長

今日は、米山奨学生の張 嘉桐
君、ようこそいらっしゃいまし
た。ゆっくりお食事をしていっ
て下さい。それから、元地区幹

事で名古屋北ＲＣの水野君、ようこそいらっしゃい
ました。ゆっくりご歓談下さいませ。
被災支援の高校生、岩手県立高田高校の村上 空

くう

君からお礼状が当ＲＣに来ております。立教大学に
進学され、ご活躍とのことです。掲示板に掲載して
ありますので皆様ご覧下さい。
30日の日曜日にＪＲ岐阜駅前におきまして、岐

阜ワインフェスタが開かれました。３回目というこ
とで、大変な盛況でした。私もワインが好きなもの
ですから、世界のワインが飲めて、ジビエ料理も楽
しめるということで、姪っ子やおばあちゃんも連れ
て、家族５人で行ってきました。
3,000円で10コインを買って、そのコインでワ

インブースへ行ってワインを頂くというスタイル
となっていました。ワインは１グラスが１コインか
ら２コイン程で、中には３コインというグラス１杯
900円のワインもありました。

□ 司会 坂田博英 会場運営委員
□ロータリーソング ｢君が代｣｢Ｒ－Ｏ－Ｔ－Ａ－Ｒ－Ｙ｣
□ ゲスト・ビジター紹介
ゲ ス ト 米山奨学生 張 嘉桐君
ビジター １名 名古屋北ＲＣ 水野吉紹君

□出席報告 会員総数78名(免除者13名)
義務者出席55名 免除者出席７名 総数62名
出席率86.11％

会長あいさつ
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2016年11月２日㈬
（平成28年)晴 No.16

誕生日・結婚記念日祝福例会
真理はどこにあるか？天台宗と華厳宗の違い。

第1192回例会
（ 立 食 ）

◇第1193回11月９日㈬通常例会（和食）
｢ロータリーの友｣11月号の紹介
外部卓話 東海西濃運輸取締役会長 田口利壽様
【例会後】第７回ＧＥ会議

◇第1194回11月16日㈬通常例会（洋食）
神野重行ガバナーエレクトより地区活動報告
外部卓話 地区ロータリー財団委員会

佐々木久直副委員長（一宮ＲＣ）
11月23日㈬ クラブ休日（祝日）

＜ 例会開催予定 ＞

11月はロータリー財団月間です



例会後、神保幹事の進行のもと、細則により藤井
会長が議長となり、2016 -17年度の第１回臨時総
会が開催されました。
議題は、｢次年度（2017 -18年度）役員および理事
の選出方法について｣です。名古屋名駅ＲＣ細則第
５条に定められているとおり、役員および理事の選
出方法は、⑴選挙により選出する、⑵当年度会長
（本総会の議長）に選考を一任する、となっています
が、全会一致により、｢⑵当年度会長（本総会の議
長）に選考を一任する｣に決定しました。
議長である藤井会長が役員・理事の選考を行い、
事前に選出案を通知した上で、12月７日㈬開催の年
次総会において皆様に承認を頂きます。

介したいと思います。天台は｢性具｣ということを言
います。｢性起｣と言いますのは、華厳で使われる言
葉です。
まずこの｢性具｣というのは、十界互具とほぼ意味
は共通しておりまして、この世の中の個別具体的な
現象がすなわち本来の真理を表しているというこ
とです。十界互具における百界の現実、その個別具
体の全てが真理を表しているというのが天台の考
え方です。つまり、ありのままをそのまま受け入れ
る、こだわりなく受け入れる、ということです。
これに対しまして、｢性起｣と言いますのは華厳宗
の考え方です。個別具体を見ていては駄目で、その
あらゆる個別具体の皮を剥ぎ、身を剥ぎ、どんどん
どんどんその本体の方へ向かっていくと、そこにい
わゆる真実があるという考え方です。そこまで個別
具体を削って真理を求めていって、そこにあるのが、
存在と言いますか、存在の事実と言いますか、存在
の事実のコアである、というのが華厳の言うところ
です。
例えば、｢花が存在している｣ということを、華厳
に言わせると、｢存在が〈花〉している｣となります｡
藤井圓隆が存在しているのではなく、｢存在が〈藤
井圓隆〉している｣ということです。今私のまわりに
は、｢存在が〈旗〉している｣｢存在が〈演台〉している｣
｢存在が〈鐘〉している｣ということです。
つまり、核心のことがまずあって、それで具体の
現象が出来ているというのが華厳の考え方です。ど
ちらかと言いますと、華厳はそういう真理の絶対性
とでもいうものを非常に大事にして、理想に向かっ
て邁進するという考え方を主にするのです。
ところが、天台はそうではありません。個別具体
の現象にこそ、普遍の絶対があると考えます。すな
わち、今ここにある現象をそのまま受け止めて生き
ていこう、というのが天台です。簡単に言いますと、
全てを受け入れる現実肯定的な考え方と言います
か、何でもありということでして、あまりそういう
ことにこだわらずに楽に生きていこう、というのが
天台の考え方です。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴今月のロータリーレートは１ドル102円です。
⑵今週11月６日㈰は、ウェスティンナゴヤキャッ
スルにて地区大会が行われます。関係各位の方は
ご出席をお願いします。６日㈰当日は、私が９時
に２階、階段と反対方向にいますので、９時40分
までにお越し下さい。冊子・名札をお渡しします。
緊急連絡は会員名簿に記してあります私の携帯
電話にお願いします。
⑶本日より｢赤い羽根共同募金｣をお願いしており
ます。本日は例会受付にて、第２週・第３週は各
テーブル、第４週は会場後方テーブルに設置しま
すので、ご協力をお願いします。
⑷本日例会後、臨時総会が開催されます。点鐘後そ
のまま会場にお残り下さい。
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ニコボックス
○神野ガバナーエレクト、加藤次期地区幹事様、本日はお言
葉に甘え、お邪魔させて頂きます。名古屋名駅ＲＣ様の例
会運営を勉強させて頂きます。

（名古屋北ＲＣ 水野吉紹君）
○震災支援の高校生・村上空（くう）君からお礼状が届きまし
た。立教大学に入学されたそうです。掲示板に貼ってあり
ますので、ご覧下さい。 （藤井圓隆君）

○弊社岐阜支店が竣工しました。東邦ガスのガス展が今日か
ら始まりました。 （清水順二君）

○寒暖差に喉をやられました。皆様お気をつけて下さい。
（神保 誠君）

○名駅南の商業施設の地鎮祭が無事終わりました。もう少し
工事でご迷惑をお掛けします。 （加藤祐一君）
また、本人誕生日と結婚記念日の方１名、配偶者誕生日の
方２名、結婚記念日の方８名、コーヒー代６名、その他１
名よりご協力頂きました。

■川田武司君 勤務先電話番号変更のお知らせ
新勤務先電話番号 0566 -63 -8018

臨時総会

記念日祝福
□会員誕生日おめでとう
大西哲郎君（11.１） 小室健次郎君（11.14）
鈴木次郎君（11.18） 西川達郎君（11.26）
清水良一君（11.26）

▲会員誕生日祝福風景

□配偶者誕生日おめでとう
山本浩幸君（11.３） 大輪 稔君（11.16）
恒川和男君（11.16）
□結婚記念日おめでとう
深澤良介君（11.３） 小崎誠三君（11.３）
川田武司君（11.３） 藤原邦夫君（11.３）
筧 正紀君（11.４） 加藤祐一君（11.４）
日比野三吉彦君（11.８） 小酒井比呂志君（11.16）
大西哲郎君（11.16） 服部清純君（11.18）
髙橋健治君（11.19） 西川達郎君（11.25）


